

「サイエンスカフェ in 静岡」第89話（2014年9月11日）  
テーマ：研究人生を俯瞰する歓び — 「まことの花」 求めて老活中—  
講師：木村 榮一（広島大学名誉教授・静岡大学客員教授）

■ ご記帳者数（記帳分のみ）

93名（男性：63名 女性：30名）

■ 初めのご来店者数 10名 複数回の来店者数 83名

■ 職業別ご記帳者数

会社員：19	公務員：5	教員：8	自営業：4
主婦：13	小学生：2	中学生：2	高校生：3
大学生：6	不明：3	その他：28	

■ 年齢別ご記帳者数

19歳以下：8	20代：8	30代：9	40代：8
50代：17	60代：24	70代：15	80代：3
不明：1			

■ 住所別ご記帳者数

葵区：22	駿河区：27	清水区：23	焼津市：8
藤枝市：2	島田市：2	掛川市：1	磐田市：1
富士宮市：1	裾野市：1	岐阜市：1	さいたま市：2
那須烏山市：1	不明：1		

■ アンケート回収数 33名（複数回答有）

■ この企画をどのようにお知りになりましたか。

継続参加による周知：18	
カフェからの電子メール：2	静大のWebサイト：0
カフェのブログ：0	eしずおかのイベント情報：1
カフェのツイッター：4	ポスター：7
その他（講師から：1 知人から：1）	

■ ご意見・ご感想（19歳以下）

- タンブラーに次ぐ新企画を楽しみにしています。静岡を離れてしまったために

3月までに10コ集めるのは困難だと思うので、ぜひよろしくをお願いします。

- 最後らへんが少し難しかったです。だけど、すべて知らなかったなので、勉強になりました。未来に役立てたいと思います。

#### ■ ご意見・ご感想（20代）

- いつもは「先生の研究領域をじっくり解説→研究の「出口」を駆け足で説明というパターンが多い（と思う）のですが、今回は、「入口」と「出口」のバランスがよかったと思いました。よく「博士号は足の裏の飯粒（取らないと気持ち悪い、取っても役立たない）」なんて言われますが（工学系、情報系だけ？）「権利、名誉、特権を与える」なんて言われたら少し意識が変わりそうですね。
- 普段学ぶ機会があまりない科学分野について詳しく知れてよかったです。

#### ■ ご意見・ご感想（30代）

- 亜鉛については、サプリメントで摂取していますが、生体ポリアミンについては、意識していませんでした。先生は、年齢の割にお若く見え、活力も大盛なのは、研究成果が人々を元気にしているからだと思います。ありがとうございました。
- やってきたことが次代に、基礎として受け継がれていくのは、研究者冥利につきるのだなあと思いました。
- 今回のタイトルを見た感じではいつもと違う趣向のお話になると思いきや、中身はしっかりと専門的な内容だった。老活の話ももっと聞いてみたかった気もするけど、とにかくZnが正常に身体の機能がはたらくため、あるいは医療品に欠かせないものだということはわかった。チンクは決してチンケではない！！

#### ■ ご意見・ご感想（40代）

- 講演タイトルからは想像のつかなかった本格的な化学のお話でした。難しい内容でしたが、先生のお話のテンポの良さに助けられました。化学はパズルかも！！
- 研究人生という充実感あふれる話で、その大きな内容、今回のテーマは感動あふれるすばらしき話と感じた。

#### ■ ご意見・ご感想（50代）

- いつも有難うございます。
- 先生の研究が今の科学の発展の基礎になっていることがわかった。薬化学は薬の合成、新薬の開発が目的だと考えていたが、自分の世代で直接新薬の開発ができなくても次世代の人類に有用な薬の開発につながっていけば、もっと可能性がひろがって意義が大きいと思った。
- 難しながらも興味深いお話ありがとうございました。木村先生、お若いです！！
- 後継者の育成の成果が素晴らしく、ご自分の研究も素晴らしくすごいなあと思いました。ありがとうございました。
- 全くの素人が聞いても研究とは、どういうものであるかよく分かりました。研究の面白さが伝わってきました。ありがとうございました。

#### ■ ご意見・ご感想（60代）

- とても魅力あるお話で、今後の生きる指針をたくさんいただきました。仕事の果たす役割の意味とかありがとうございました。若い時の勉強の大切さにも改めて教えてもらいました。最後の博士の「権利、名誉、特権」の話も楽しく有益でした。
- たいへん参考になりました。ありがとうございました。
- 難しかったが面白い話でありありがとうございました。研究もどんどん進んでいるのが分かりました。先生は、研究一すじで良いのですが、私ら凡人には何も残りませんね。花もかれていずれば（すぐかな（笑））忘れられる存在です。
- 初参加です。食事前に参加しましたので、お菓子と飲み物をいただいて本当に良かったです。カフェという名称を冠しているの、用意してくれたと思うのですが、講義に集中できました。
- 大学の研究のことはまったくわかりませんが、素晴らしい成果をあげる人は、自分に方針とかアイデアなど人とは違うことを考えだす能力が必要だとわかりました。待ちの人生では、成果がでないのでしょうか。

#### ■ ご意見・ご感想（70代）

- 専門的で難解でしたが、研究の深さに感心しました。